

La justicia de Perú refuerza las opciones de Keiko Fujimori

El jurado electoral anula las candidaturas de Guzmán y Acuña

JACQUELINE FOWKS, **Lima**
El Jurado Nacional de Elecciones de Perú anuló ayer las candidaturas de Julio Guzmán (Todos por el Perú) y de César Acuña (Alianza por el Progreso del Pe-

rú) para las elecciones presidenciales del próximo 10 de abril. Las razones obedecen en el caso de Guzmán a vulnerar las normas de inscripción de su grupo político y en el caso de Acuña al hecho de infringir la ley al entregar dinero en dos actos públicos. La decisión del tribunal electoral, adoptada por tres votos contra dos, allana al camino a la presidencia a Keiko Fujimori, favorita en todas las encuestas.

El portavoz de Guzmán, un tecnócrata que ocupaba el segundo lugar en los sondeos, con el 16,5%, afirmó ayer que su organización política presentará un recurso extraordinario, última instancia de apelación ante el jurado electoral, y que recurrirá también ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Sin embargo, expertos en derecho electoral consideran poco probable que el primer recurso prospere. Acuña se ha visto inmerso en las últimas semanas en un escándalo al descubrirse que plagió su tesis de posgrado y un libro completo.

Cuando falta un mes para las elecciones, el 28% de los peruanos no ha decidido todavía a quién votará, según los resultados de una reciente encuesta, pero la anulación de dos candidaturas rivales refuerza las opciones de la hija del expresidente Alberto Fujimori para hacerse con el poder.

PÁGINA 9

Una cascada de dimisiones agrava la crisis de Podemos

F. MANETTO / E. G. DE BLAS
Madrid

Nueve cargos de la cúpula de Podemos en la Comunidad de Madrid afines a Íñigo Errejón presentaron ayer su dimisión en señal de protesta por la gestión del líder regional, Luis Alegre, muy próximo a Pablo Iglesias. Esta cascada de renuncias ahonda en las rebeliones territoriales y la división interna por el control del poder entre las familias de Podemos: la del secretario general, Iglesias, y la de su número dos, Errejón. A esta crisis se han sumado las discrepancias sobre la estrategia de negociación con los socialistas.

PÁGINA 18

ADEMÁS

Trump y Sanders, a por el mismo voto

El voto de la clase trabajadora blanca favorece al republicano Donald Trump y al demócrata Bernie Sanders. P8



Francia vive 250 protestas por su reforma laboral P3

Nuevo sistema cambiario en Venezuela P11



MUERE EL 'GENTLEMAN' QUE TUTELÓ A LOS BEATLES. George Martin, el productor musical de la banda de Liverpool, llamado el quinto beatle, falleció el martes a los 90 años. En la imagen, Martin tras ganar un Grammy en 2008. / REUTERS PÁGINA 27

La búsqueda de petróleo desata la polémica en Uruguay

Los ciudadanos temen que el oro negro arruine a otros sectores

M. MARTÍNEZ, **Montevideo**
La multinacional petrolera Total comenzará la próxima semana a perforar en la plataforma marítima de Uruguay, a unos 6.400 metros, la más profunda del mundo, con el objetivo de encontrar crudo. Dada la similitud de la formación geológica con el presal de Brasil es probable que se halle petróleo, pero tal posibilidad ha abierto un gran debate nacional en el país. Buena parte de los uruguayos temen que la repentina riqueza del oro negro arruine a otros sectores económicos y amenace las medidas ecológicas aplicadas en la última década. PÁGINA 10

El paro sube en Argentina en los primeros meses de 2016

RAMIRO BARREIRO, **Buenos Aires**
Un estudio de la consultora Tendencias Económicas y Financieras asegura que 107.000 personas perdieron sus empleos en los dos primeros meses de este año en Argentina. El sector de la construcción es el principal afectado, seguido por el de la metalurgia y el comercio, debido a la paralización de las obras públicas desde mayo de 2015 por falta de pago, si bien el informe subraya que la caída tiene también una razón estacional por el verano austral. PÁGINA 35



Expertas en restauración reparan el saco que llevaba Pancho Villa al morir

Hilo nuevo para una tela revolucionaria

PABLO DE LLANO, **México**
La vestimenta de Pancho Villa, el Centauro del Norte, está asociada a la Revolución mexicana: bigote, sombrero, balas cruzadas sobre el pecho y saco de lino, porque en Chihuahua solía hacer mucho calor. Esa prenda, de color marfil y botones de hueso, es la que llevaba el más bravo de los revolucionarios mexi-

canos cuando fue acribillado en la mañana del 20 de julio de 1923. Donada en los años sesenta por una de sus esposas y hasta el verano pasado expuesta en el Museo Nacional de Historia en el Castillo de Chapultepec, ha sido sometida a una laboriosa reparación por cuatro mujeres de la Escuela Nacional de Conservación y Restauración. PÁGINA 13